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令和元年度第１回稲沢市男女共同参画審議会 会議録 

 

【日 時】 令和元年６月２０日 木曜日 午後２時から午後３時４０分 

【場 所】 稲沢市役所 第１分庁舎 第３会議室 

【出席者】 稲沢市男女共同参画審議会委員（敬称略） 

      江草 普二  名古屋文理大学准教授 

真下あさみ  愛知文教女子短期大学准教授 

後藤 恵美  稲沢商工会議所女性会（会長） 

牛嶋みゆき  稲沢連合婦人会（副会長） 

佐久間春生  稲沢市ボランティア・市民活動連絡会（会長） 

犬飼 祐香  公募委員 

大谷 淳子  公募委員 

中島 雄太  公募委員 

松﨑  伯  公募委員 

【欠席者】 吉次 栄子  いなざわウィルネット（副会長） 

【稲沢市】 篠田 智徳  市長公室長 

      大口  伸  地域協働課長 

      鈴木 俊吾  地域協働課 主幹 

      前田 赳史  地域協働課 主査 

 

【会議概要】 

１ あいさつ 

［市長公室長あいさつ］ 

  ・出席のお礼 

  ・元号も５月１日に「平成」から「令和」となり、新しい時代の幕が開ける中で、新たにこの

６月から２年間審議会委員としてお願いをさせていただくものでございます。 

・稲沢市では、男女共同参画社会基本法に基づき、男女共同参画社会の形成の促進に関する

施策をまとめました男女共同参画プランを策定し、現在は、男女共同参画プランⅡの第２次

中間改訂版に基づき、日々男女共同参画の推進に向け施策を進めているところです。 

・次期プランにつきましては、現行の男女共同参画プランⅡの第２次中間改訂版に計画期間

が来年度までとなっており、引き続き男女共同参画社会基本法に基づき、男女共同参画社会

の形成の促進に関する施策を推進するため、国や県の動向も踏まえて策定するものでござい

ます。 

・「男女共同参画」という言葉は、大分認識されてきているとは思いますが、現実に目を向け

ますと、まだまだ男女格差があり、男女共同参画がなかなか進んでいないことも多いのでは

ないかと思われます。 

・委員の皆様には今回を始めとして、審議会の場で男女共同参画のあり方について御意見・

御提言を賜りますようお願い申し上げて、あいさつとさせていただきます。 

 

２ 自己紹介 

  名簿順に委員の自己紹介。その後、事務局の自己紹介。 
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３ 議題 

議題（１）会長・副会長の選出について 

   事務局から会長・副会長の選出について説明。稲沢市男女共同参画審議会設置要綱第４条

第１項の規定により、委員の互選で会長に江草普二委員、副会長に真下あさみ委員を選出し

た。 

 

［会長あいさつ］ 

  ・会議のとりまとめについては非常に苦手でございますので、副会長と協力して進めていき

たいと考えております。 

  ・こういった会議はどうしても堅苦しくなってしまいますので、忌憚のない御意見を出して

いただいて、和やかな雰囲気で進めたいと考えております。 

   

 ［副会長あいさつ］ 

  ・会長をサポートできたらと考えております。 

  ・絵本ケアを出版して、絵本と音楽を語る活動をしており、こうした会議の場は不慣れです

ので、皆さんと一緒に進めていきたいと考えております。 

   

議題（２）稲沢市の男女共同参画施策について 

［事務局］ 

稲沢市の男女共同参画施策について、以下の内容について説明。 

１．これまでの取り組み 

２．「いなざわ男女共同参画プランⅡ」について 

   （１）達成度について 

（２）第２次中間改訂の概要について 

 

（主な質疑・意見） 

［委員］ 

   別紙の数値目標の中で、まちづくり推進協議会委員に占める女性委員の割合と延長保育園

数については、現況値を下回る目標数値となっているがなぜですか。 

 ［事務局］ 

  延長保育については、制度変更によるものとコメントしておりますが、詳細については後

日報告させていただきます。 

  まちづくり推進協議会委員については、１年で委員が変わることも多く、割合の上がり下

がりがありますので、目標値を維持する上で数値を設定したと考えますが、詳細については

後日報告させていただきます。 

 

議題（３）平成３０年度実施状況調査報告について 

 （４）平成３０年度重点項目実施状況調査報告について 

  ・事務局から調査の概要について説明。 

  ・実施状況調査については、数値目標に関連する部分を中心に、各課の取り組み状況につ

いて報告。 

・重点項目実施状況調査については、各課の取り組み状況、課題等について報告。 
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  ・各コメントシートの作成について説明。 

 

（主な質疑・意見） 

［会長］ 

ここに出ている評価はどのように評価されたものか。色々な評価手法があると思うが。 

［事務局］ 

評価につきましては、担当課がそれぞれ自己評価し、数値目標が明らかなものは、数値に

より評価されていると思います。その他にも実施状況により前年度と比較して、改善されて

いるか否かによって評価されているものもございます。 

［会長］ 

重点項目実施状況調査表は、実施状況調査表からのピックアップしたものでよいのか。 

［事務局］ 

重点項目実施状況調査表については、実施状況調査表の中で特に重点的に進捗管理が必要

な８項目だけをピックアップしたものです。 

［委員］ 

評価について、先程自己評価によるものとの説明であった。担当部署でないところが評価

しているわけではないからか、評価がＡとＢしかない。ＣがあってＢが多くてＡがほとんど

ないのが一般的ではないかと思うが、Ｃがほとんどないのは評価が甘いのではないか。第三

者を入れて評価すべきではなきか。この評価結果が公表されることとなった場合に、市民は

疑問視するのではないか。 

［事務局］ 

委員からのご指摘については、今後担当課に周知させていただきますので、各委員の方が

疑問視されるところがあれば、是非ともコメントシートに御記入いただき、今後の事業進捗

に向けて進めていきたいと考えております。 

［委員］ 

重点項目実施状況調査表の中の今後の課題として取り組む内容が、抽象的な記載が多く、

具体的な内容が分からないとコメントすることが難しい。 

［事務局］ 

特に重点項目実施状況調査表については、具体的な内容が必要であると考えますので、各

担当課へもう一度詳細な内容を記載していただくよう依頼させていただき、修正した資料を

後日提出させていただきます。 

［会長］ 

厳しい意見ばかりでも良いと思います。せっかくの機会ですので、色々な意見を提出して

いただきたいと考えます。 

 

議題（５）次期男女共同参画プラン策定スケジュール（案）について 

［事務局］ 

・事務局から来年度の策定に向けたスケジュール概要について説明。 

   

議題（６）その他 

［事務局］ 

  ・稲沢市男女共同参画審議会の会議の公開について説明。 
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  [会長] 

  ・公開について、反対した場合はどうなりますか。 

[事務局] 

  ・非公開とするのであれば、その理由を明らかにしなければならいこととなっております。 

  [会長] 

  ・原則公開で間違いないですか。 

 [事務局] 

 ・間違いございません。 

  [会長] 

  ・お諮りします。賛成の方は挙手をお願いします。 

  （委員全員挙手） 

[事務局] 

  ・ありがとうございました。会議については公開とさせていただきます。 

 [事務局] 

 ・次回審議会の日程について、８月２８日（水）、２９日（木）を予定にしておりますが、皆

さんのご都合はどうでしょうか。 

 （委員全員で協議） 

[事務局] 

・次回審議会の日程については、現時点では８月２８日（水）午後１時から開催させていた

だきます。 

   

午後３時４０分閉会 

 

以下余白 

  


